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Pascua 
Misionera en 
Bárcena del 
Monasterio

tineo

n La Delegación diocesana de 
Misiones ha organizado, un 
año más, una Pascua Misione-
ra, en esta ocasión en Bárcena 
del Monasterio (Tineo). 
La Pascua está destinada habi-
tualmente a jóvenes profesio-
nales, y desde la Delegación se 
señala que “se trata de vivir los 
días importantes de la Semana 
Santa de una manera especial, 
no tanto de un retiro, si no 

más bien como una conviven-
cia sencilla entre el grupo que 
participa y el pueblo en el que 
se celebra, todo ello en clave 
misionera”. Este año contarán, 
además, con la presencia del 
misionero Eleodoro Machado 
Santos, de la congregación de 
los Espiritanos. Será del 23 al 
27 de marzo. Más informa-
ción, teléfono  985204277.

Mons. Jesús Sanz 
Montes: “Cofrades 
de afuera y adentro”

PÁGINA 3

Domingo de 
Ramos, misa 
en la Catedral

oviedo

n Este domingo, día 20 de 
marzo, se celebra el Domingo 
de Ramos, y en la Catedral de 
Oviedo, el Arzobispo, Mons. 
Jesús Sanz, presidirá la Euca-
ristía de las 12 del mediodía.

oviedo 

n La Adoración Nocturna española, junto 
con la Adoración Nocturna femenina, sec-
ciones de Oviedo, en colaboración con el 
Seminario Metropolitano, han organizado 
una Vigilia de Adoración y Oración que se 
celebrará esta tarde, a las siete, en la Capilla 
Mayor del Seminario. En ella, se pedirá por 
las vocaciones sacerdotales, junto con San 
Rafael Arnáiz Barón, que fue adorador de la 
sección de Oviedo y primer santo en España 
perteneciente a la Adoración Nocturna. A él 
se le encomienda que interceda por las voca-
ciones sacerdotales.

Vigilia por las 
vocaciones, de la 
Adoración Nocturna

oviedo

n La Catedral de Oviedo ha puesto en mar-
cha un tour on line o visita virtual en su pági-
na web, para que todas aquellas personas que 
deseen contemplar el interior del templo, y 
no puedan acercarse físicamente, puedan 
hacerlo a través del ordenador. La dirección 
desde la cual pueden acceder a la visita es: 
http://catedraldeoviedo.com/visita-virtual/. 
Además, se ha habilitado una zona nueva de 
suscripción en la web, por la que es posible, 
a partir de ahora, recibir diferentes tipos de 
noticias sobre el culto, para abonados o para 
guías acreditados. 

La Catedral cuenta 
con una visita 
virtual en su web

gijón

n La Coral Villa de Jovellanos ofrecerá, el 
próximo martes, 22 de marzo, a las ocho de 
la tarde, un concierto de polifonía religiosa 
coral, a cargo de la Coral Villa de Jovellanos.
Dirigida desde septiembre de 2001 por Bea-
triz Suárez Rodríguez de Trío, la Coral se 
fundó en 1972 y ha obtenido, a lo largo de los 
años, galardones significativos en el Certa-
men de Polifonía y Habaneras de Torrevieja, 
y es poseedora del Urogallo de Bronce, otor-
gado por el Centro Asturiano de Madrid en 
1988, entre otros reconocimientos dentro de 
Asturias.

Concierto en la 
Basílica del Sagrado 
Corazón

oviedo

“Enviados a reconciliar” es el 
lema con el que celebra el Día del 
Seminario, que habitualmente tie-
ne lugar el domingo más cercano 
a la fiesta de San José, y que en 
esta ocasión tuvo que adelantarse 
al día 13, por la coincidencia con 
el Domingo de Ramos.

En nuestra diócesis, el Semina-
rio Metropolitano cuenta con ca-
torce jóvenes que se forman para 
ser sacerdotes –dos han ingresado 
este año–, y que esta tarde, en su 
sede de Prado Picón, celebra-
rán su propio Día del Seminario. 
Lo harán con varias actividades, 
como un partido de fútbol entre 
profesores y alumnos, una Euca-
ristía y Adoración, junto con la 
Institución de Lectores, para dos 
de ellos, Alberto Fuego y Ángel 
Vilaboa, en quinto curso, y ambos 
de 26 años, y a los que entrevista-
mos en nuestras páginas.

Para finalizar, y como todos los 
años, se ofrecerá, a última hora de 
la tarde, un vino español  junto 
con las familias que han acudido 
a acompañarles.

                                       PÁGINA 2

“Enviados a reconciliar”
Los seminaristas asturianos celebran esta tarde el Día del Seminario,  
con las familias, una Eucaristía y la Institución de Lectores

Los seminaristas asturianos, de excursión con Mons. jesús Sanz.

Viacrucis en 
Oviedo

oviedo

n Mañana viernes, 18 de mar-
zo, se celebrará, a las ocho de 
la tarde, un Vía Crucis por 
los cristianos perseguidos, en 
Oviedo, partiendo de la parro-
quia de los Santos Apóstoles, 
y presidido por el Arzobispo, 
Mons. Jesús Sanz.
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Nuestro tiempo

“Altavoces de la Palabra de Dios”
Ángel Vilaboa y Alberto Fuego, seminaristas de quinto curso, reciben hoy la institución del Lectorado, 

en plena celebración del Día del Seminario, con las familias y profesores, en el edificio de Prado Picón
oviedo

Ángel Vilaboa Pérez y Alberto 
Fuego San Francisco tienen am-
bos 26 años, pertenecen los dos 
a una familia numerosa de siete 
hermanos y se encuentran cursan-
do el quinto año en el Seminario. 
Y tienen algo más en común, esta 
tarde participarán de la ceremo-
nia del rito del Lectorado, por la 
que recibirán, de manos del Obis-
po, la admisión para ser lectores, 
o, como ellos mismos describen, 
“altavoces de la Palabra de Dios”. 

Alberto terminó el cuarto cur-
so de la Licenciatura de Derecho, 
cuando decidió entrar en el Se-
minario; Ángel, había finalizado 
el Grado en Ingeniería Informá-
tica. Ambos resumen este tiempo 
como de “descubrimiento perso-
nal”, y de “la vida eclesial”. “Una 
de las lecturas que hago de estos 
años –señala Ángel– sería el haber 
descubierto la inmensa pluralidad 
que hay en la Iglesia. A veces uno 
se cree que tiene los criterios muy 
bien puestos, y el Seminario es 
un buen lugar para descubrir que 
existen otros criterios, muy bien 
puestos también, pero que no 
coinciden con los tuyos”. 

Para ambos, descubrir su voca-
ción fue un proceso, fruto espe-

cialmente de la convivencia y el 
ejemplo de sacerdotes concretos. 
En el caso de Alberto, “aquellos 
que han pasado por mi vida, en la 
capellanía de mi colegio, y otros 
que más adelante me han ayuda-
do, como directores espirituales 
o confesores. Ha sido el ejemplo 
de estas personas concretas, con 
nombres y apellidos, con los que 
yo he ido compartiendo mis du-

das, y me han ayudado a darme 
cuenta de mi vocación”, relata. 

Para Ángel, perteneciente a la 
parroquia de Santo Tomás –Sabu-
go–, en Avilés, los párrocos don 
Ángel Llano y don Rodrigo, fue-

ron también un ejemplo: “el ser 
testigo de su vejez, su ancianidad, 
y ver que estaban ahí trabajando 
con una ilusión tremenda, siem-
pre con una sonrisa, cansados, 
evidentemente, pero fieles, a mí 
me sirvió”, recuerda. Y describe la 
vocación con una imagen concre-
ta: “Si tú tuvieras un hijo, y tu hijo 
se estuviera muriendo de hambre 
¿Qué estarías dispuesto a hacer 
por él? Cualquier cosa, ¿verdad? 
Si fuera tu hermano, y tuviera 
un problema, una enfermedad, 
¿qué harías para ayudarle? Lo que 
fuera. Pues para mí la vocación 
es lo mismo. Hay unas necesida-
des urgentes en la Iglesia, que es 
tu familia y la sientes como tal, y 
respondes a esas necesidades con 
lo único y más importante que tie-
nes, que es tu vida”.

En realidad, afirma Ángel, ser 
sacerdote “no nace de tus deseos 
más profundos, o de algo que 
yo siempre hubiera querido ha-
cer en la vida. Ni mucho menos”.  
“Nace –subraya– del querer ayu-
dar a otro, desde una perspectiva 
cristiana”. “La labor fundamental 
del sacerdote, creo, es querer a la 
gente, y llevarles el amor de Dios” 
–dice Ángel–. “En eso se resume 
todo, y lo demás, es un comple-
mento a esa labor”. Ángel vilaboa y Alberto Fuego.

¿Cuál es el papel de un Director Espi-
ritual de un Seminario?

El director espiritual forma parte del 
equipo de formadores; ejerce su labor es-
pecífica pero no va por su cuenta; se ga-
rantiza así el principio básico de la unidad 
en la formación. Su cometido tiene como 
punto de referencia la vida espiritual que 
es, en palabras de la Iglesia, el eje articula-
dor de las otras dimensiones formativas de 
un futuro sacerdote: humana, intelectual, 
comunitaria y pastoral. También es tarea 
del director espiritual estar a completa 
disposición de los seminaristas para su 
atención espiritual personalizada. En mi 
caso, me ayuda mucho vivir en el Semina-
rio, compartiendo, como una gran familia, 
el día a día con formadores y seminaristas. 

¿Qué formación han de tener los se-
minaristas a nivel espiritual?

Una formación sólida y realista, ade-
cuada al ministerio para el que son llama-
dos. Formarse es un proceso, cuyo punto 
de partida es precisamente asumir una 
actitud formativa. El objetivo principal es 
hacer “hombres de Dios”, configurándo-
se con Cristo, para llegar a ser, como Él, 
“hombres para los demás”. La Iglesia no 
improvisa en algo tan importante, por eso 
da pautas para el contenido de la forma-
ción espiritual; empezando por cuestiones 

de formación cristiana básica, hay que 
avanzar a temas específicamente de iden-
tidad sacerdotal, sin olvidar la formación 
sobre los medios para mantener una vida 
espiritual seria que alimente la entrega 
diaria. El aterrizaje pastoral, una vez orde-
nado sacerdote, no es fácil. En este sentido, 
la oración, la vida interior se convierte en 
un punto clave. Sólo da el que tiene y sólo 
se sostiene el que está bien fundamentado.

No obstante, esta formación espiritual 
no se asegura sólo con charlas, con clases 
y con lecturas, porque con ello se puede 
garantizar que tengan idea de todo, pero 
es necesario que lo incorporen en su vida 
y en su persona.

 ¿Cómo discernir, dentro de sus com-
petencias, si un seminarista tiene voca-
ción?

No es misión del director espiritual dis-
cernir sino ayudar al seminarista a discer-
nir, fomentando la escucha atenta a lo que 
Dios quiere de cada uno, y  favoreciendo 
para ello, el diálogo espiritual confiado, 
sincero y cordial. Nadie nace perfecto, ni 
entra en el Seminario acabado. Es de ca-
pital importancia que el seminarista se co-
nozca bien a sí mismo y desde ahí pueda 
contemplar la acción de Dios en su vida 
y discernir qué hacer con ella. Se trata de 
orientar a cada uno para que descubra 

personalmente las concretas exigencias y 
mejoras que Dios espera de él.

Se entra en el Seminario, en muchos ca-
sos, con una “vocación de deseo”, una lla-
mada incipiente, que ha de dar paso a una 
“vocación de respuesta”; el seguimiento de 
Cristo debe ser una realidad, no una acer-
tada intuición o una buena intención.  

¿Qué dificultades se encuentran los 
jóvenes que llegan al Seminario, a nivel 
espiritual?

Creo que las dificultades de cualquier 
joven que hoy día intenta llevar una vida 
cristiana coherente, pues no olvidemos 
que un seminarista es lo primero de todo 
un cristiano. Por fijarme en algún aspecto, 
diría que en una sociedad con tanto rui-
do y reclamo superficial, en un ambiente 
donde se vive de mensajes rápidos, la di-
ficultad puede estar en lograr una actitud 
de escucha atenta y recogimiento. No bas-
ta decir al Señor que sí; hace falta preser-
var la propia vocación contra los peligros 
que pueden arrebatar “lo sembrado en el 
corazón”.

Se da el caso de que entran seminaris-
tas más mayores ¿cree que a nivel de ma-
durez es mejor tener cierta edad?

Ciertamente los años te dan “tablas” en 
la vida, pero la madurez no depende di-
rectamente de los años cumplidos, ni son 
únicamente “las tablas”. Dios llama a tra-
bajar en su viña a primera y a última hora, 
y el corazón humano responde cuando 
quiere. No es mejor ni peor tener cierta 
edad, lo primordial es que la respuesta sea 
generosa y haya una buena disposición a 
dejarse interpelar. La vida de un sacerdote 
conlleva y exige madurez humana y espi-
ritual; si no se tiene, habrá de ser un cam-
po imprescindible a trabajar en los años de 
formación.  

Haciéndose “hombres de Dios”, y “hombres para los demás”

“Mis párrocos 
fueron un ejemplo: 
fui testigo de 
su vejez y les vi 
trabajando con una 
ilusión tremenda, 
siempre con una 
sonrisa, cansados, 
pero fieles, y a mí 
eso me sirvió”

Jaime díaz Pieiga.

Jaime Díaz Pieiga: Director espiritual del Seminario Metropolitano de Oviedo
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Nuestra Iglesia

“Dios no está ausente, 
ni siquiera hoy, en las 
situaciones dramáticas”

Hay procesiones que van por 
fuera y las hay también que van 
por dentro. Unas y otras nos des-
piertan las actitudes desde las 
cuales nos asomamos a ellas en el 
balcón de nuestros días. Las pro-
cesiones de la vida tienen esta do-
ble componenda, y vemos desfilar 
indistintamente los pasos y los 
motivos que nos hacen curiosos 
de su pasar ante nuestra mirada.

Nos metemos en la Semana 
Santa, días grandes para la fe cris-
tiana, y ahí tendremos la ocasión 
de ver desfilar el arte de las imá-
genes que exhiben el talento de 
nuestros artistas y la devoción de 
tantos cofrades de las hermanda-
des. Ese piadoso envoltorio nos 
desvela la fe de un pueblo que en 
estos días especialmente cristia-
nos nos acercan los distintos cua-
dros que nos recuerdan aquella 
vía Dolorosa en el primer viacru-
cis que ocupó el lejano triduo de 
hace dos mil años con el jueves, 
viernes y sábado santos. 

¡Qué precioso servicio llevan 
adelante nuestras cofradías! Pa-
sean por calles y plazas el evange-
lio de la Pasión en imágenes, con 
la devoción y la penitencia de los 
hermanos y hermanas que com-
ponen las diversas confraternida-
des. Pero no se reduce a ese mo-
mento estelar cuando procesionan 
con piedad su mejor religiosidad 
dando testimonio de su fe, sino 
que también los cofrades encuen-
tran en sus hermandades el espa-
cio para formarse como cristianos 
en esta sociedad. Tienen ese reto 
de una catequesis para adultos 
que les permita dar razón de su fe 
y de su esperanza, y por eso, según 
las posibilidades, no cejan en una 
formación adecuada con distintos 

momentos como conferencias y 
retiros espirituales. Pero, además, 
las cofradías cristianas han de te-
ner un compromiso social desde 
la caridad, con algún gesto que les 
haga solidarios con los que más lo 
puedan estar necesitando, apren-
diendo de tantos ejemplos que el 
Señor nos dejó.

El testimonio de la fe que se 
hace arte procesional, la forma-
ción de estos cristianos que se 
inscriben en una cofradía, y el 
compromiso de la caridad. Son las 
tres notas características de una 
auténtica y eclesial hermandad 
cofrade.

Será Jesús en tantos momentos 
de su pasión, o María siempre a su 
lado, lo que con sus imágenes sa-
gradas y los atavíos de quienes así 
los procesionan públicamente, ex-
presan el paso de Dios en nuestra 
vida. Allí donde nuestros pasos 
caminantes se encuentran, donde 
nos saludamos, donde damos a 
conocer nuestros gozos y nuestras 
cuitas, en medio del vaivén de las 
calles y de las plazuelas con sus 
cuestas abajo y sus cuestas arriba, 
por allí pasa una imagen del Se-
ñor o de su Madre santísima que 
al compás de la fe de los hermanos 
avanza en la procesión de la vida.

Pero esa procesión que va por 
fuera, despierta en tantas perso-
nas la procesión interior, esa que 
se zanja y se curte en los pliegues 
del corazón y en las orillas de la 
conciencia. Tantas preguntas que 
nos asaltan sin la inmediata res-
puesta, tantas nostalgias buenas 
de los mejores recuerdos de nues-
tra inocencia infantil y juvenil, 
tantos sinceros deseos de hacer 
mejor las cosas, de pedir perdón 
por los pecados y los yerros, tan-
tas esperanzas en que nazca un 
mundo nuevo en donde Dios sea 
glorificado y los hombres todos 
bendecidos. Es la procesión inte-
rior de las periferias del adentro 
en donde Dios es el curioso que 
nos mira con ojos de misericordia 
sentado en la linde de nuestras es-
peranzas y nuestros desesperos. Él 
nos ve pasar, y se conmueve ante 
nuestras penumbras y nuestros 
luceros para poner paz sosegado-
ra y horizonte con meta a nuestros 
pasos inciertos. Y, es que todos so-
mos cofrades de esas procesiones 
que van por fuera y las que van 
por dentro. Feliz Semana Santa.

Cofrades de afuera y adentro

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

El Papa Francisco dedicó su 
catequesis de ayer miércoles a 
reflexionar sobre misericordia 
y consuelo, y lo hizo a partir del 
libro de Jeremías, capítulos 30 
y 31. En él, el profeta “se dirige 
a los israelitas que habían sido 
deportados, y les anuncia el re-
greso a su tierra. Esta vuelta a la 
patria es signo del amor infinito 
de Dios que no abandona a sus 
hijos, sino que los cuida y los 
salva. El exitio fue una experien-
cia muy dura para el pueblo de 
Israel e hizo que su fe vacilase”, 
afirmó el Papa.

Y destacó que “la fe de los 
israelitas había vacilado porque 
estaban en tierra extranjera, sin 
el templo, sin el culto, y después 
de haber visto el país destruido, 
era difícil para ellos seguir cre-
yendo en la bondad del Señor”.

El Papa aprovechó la simili-
tud para mencionar que “tam-
bién nosotros podemos vivir a 
veces algún tipo de exilio, como 
la soledad, el sufrimiento, la 
muerte, que nos hace pensar que 
estamos abandonados por Dios”. 

“Nos podemos preguntar: 
¿Dónde está Dios?”, manifestó 
el Pontífice. Y recordó a todas 
aquellas personas que están vi-
viendo situaciones reales y dra-
máticas de exilio, con “las ruinas 

de sus hogares en los ojos y en el 
corazón el miedo”, y “muy a me-
nudo, el dolor por la pérdida de 
seres queridos”. 

“¿Cómo es posible que tanto 
sufrimiento caiga sobre hom-
bres, mujeres, y niños inocen-
tes?” se preguntó el Papa, y 
afirmó: “Dios no está ausente ni 
siquiera hoy en estas dramáticas 
situaciones”. “El Profeta Jeremías 
nos da una respuesta –continuó 
el Pontífice–: Dios está cerca de 
nosotros, es fiel y hace grandes 
obras de salvación en quien es-
pera en Él. Dios ama con un 
amor sin límites, que ni el pe-
cado puede frenar, y hace que el 
corazón del hombre se llene de 
alegría y de consolación. Jesús 
ha llevado a plenitud el anuncio 
del profeta. Su pasión, muerte 
y resurrección es la expresión 
definitiva y más plena del amor 
misericordioso de Dios, que nos 
devuelve del exilio, nos conforta 
en las adversidades y nos conce-
de alegría, paz y vida eterna”.

El pueblo de Israel asistió a la 
victoria de la vida sobre la muer-
te, y de la bendición sobre la 
maldición”, explicó el Papa. “Es 
así como el pueblo es fortalecido 
y consolado por Dios. Esta pala-
bra es importante: ¡consolado!”, 
finalizó”.

Ese piadoso 
envoltorio nos 
desvela la fe de 
un pueblo que 
en estos días 
especialmente 
cristianos  
nos acercan los 
distintos cuadros 
que nos recuerdan 
aquella vía 
Dolorosa  
en el primer 
viacrucis que 
ocupó el lejano 
triduo de hace dos 
mil años con el 
jueves, viernes  
y sábado santos

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Poveda”. Susana García Muñiz

Esta semana recomendamos 
la película “Poveda”, todavía en 
cartelera, basada en la vida del 
santo fundador de la Institución 
Teresiana que precisamente tuvo 
su origen aquí en Asturias. Está 
producida por Goya Produccio-
nes y dirigida por Pablo Moreno, 
autor de “Un Dios prohibido” 
(2013), película sobre los mártires 
de Barbastro en la Guerra Civil. A 
pesar de ser una película de bajo 
presupuesto el esfuerzo del direc-
tor hace que se saque lo mejor de 
todos, con unas interpretaciones 
muy dignas y una buena fotogra-
fía y banda sonora.

La película tiene buen ritmo, 
comenzando por el arresto e in-
terrogatorio de Poveda en el año 
1936 y conociendo los momen-
tos clave de su vida y de la obra 
teresiana a través de flashbacks 
que nos acercan a su esfuerzo 
por llevar la educación y una vida 
digna a los cueveros de Guadix 
y a Covadonga donde funda la 
Institución Teresiana con la ayu-
da de varias maestras asturianas. 
Sus recuerdos, que va contando 
al miliciano Felipe, le llevan a  
Jaén y a Madrid, donde continúa 
la expansión de su obra en unos 
momentos difíciles para España, 

ya que los conflictos sociales, po-
líticos y religiosos crecerán hasta 
desembocar en la Guerra Civil.

La película se centra precisa-
mente en sus iniciativas sociales y 
educativas, mostrando su apuesta 
por la promoción profesional de 
la mujer en el campo de la ense-
ñanza. Es precisamente en Jaén 
donde conoce a Pepita Segovia, 
interpretada por Elena Furiase 
y primera mujer licenciada en 
educación de Jaén, ya que se gra-
duó en la escuela de Magisterio 
de Madrid en 1913. Con tan solo 
22 años asumió la dirección de 
la Academia en Jaén  y se dedicó 

plenamente a su labor, abando-
nando sus planes de matrimonio. 
Pronto surgirían Academias en 
toda España y la Academia de 
Madrid fue la primera Residencia 
Universitaria Femenina, que ten-
dría gran éxito. Pero la envidia y 
la intolerancia también crecerán y 
Poveda será una de sus primeras 
víctimas. 

Una película necesaria y muy 
interesante para maestros y edu-
cadores, que además ha sido 
reconocida por el ICAA con el 
distintivo de “especialmente re-
comendada para el fomento de la 
igualdad de género”.
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gijón

En el Año de la Misericordia, 
la Semana Santa de Gijón cuenta 
con una imagen importante que 
tendrá especial protagonismo.

Sí, el Cristo de la Misericordia 
este año va a cobrar un protago-
nismo especial. Aunque la Basíli-
ca del Sagrado Corazón de Gijón 
es uno de los tres lugares en Astu-
rias donde ganar el Jubileo, en la 
Iglesia de San Pedro tenemos este 
Cristo, del año 1943, con la advo-
cación de la Santa Misericordia, 
y que además es titular de una de 
las hermandades. Ya de por sí es 
el protagonista de las procesiones 
del Jueves Santo, que también es 
el día del amor fraterno, y lógica-
mente este año el relieve será ma-
yor. De hecho, hemos querido que 
sea ésta imagen la que esté en el 
cartel y los programas de la Sema-
na Santa de Gijón este año.

¿Qué tiene de especial la ima-
gen?

Su autor es Francisco González 
Macías, natural de Béjar, aunque 
estuvo muy vinculado a Asturias 
y de hecho tiene otras obras en 
Llanes y en Arriondas. Fue una de 
las primeras imágenes que se hi-
cieron en Gijón después de la des-
trucción de la parroquia de San 
Pedro, en la Guerra Civil. Tiene 
algunas particularidades: trans-
mite, sobre todo, mucha dulzura. 
Lo que el autor quiso transmitir 
fue justo el momento de la muer-
te, de la expiración de Jesucristo. 
Las personas que conocieron al 
autor, han afirmado que andaba 
dándole vueltas a la expresión de 
la cara que debía tener la imagen, 
y que una noche, en sueños, la vió, 
y fue la que trató de plasmar.

¿Tienen pensado hacer algo 
las cofradías de Gijón con moti-
vo del  Año de la Misericordia?

Sí, pero aún no lo tenemos de-
cidido. Haremos algún acto parti-
cular, tanto desde el punto de vista 
religioso, pero a lo mejor también 
social o caritativo, de atención a 
algún grupo concreto.

¿Cómo valora el estado de sa-
lud de la Semana Santa de Gijón?

Yo creo que está en un mo-

mento de consolidación y, gracias 
a Dios, también de crecimiento. 
Notamos cómo se incorpora gen-
te, y sobre todo, lo que nos da mu-
cho aliento es que llegan también 
nuevas generaciones de jóvenes y 
niños. 

¿Cómo describiría esta Sema-
na Santa gijonesa?

Es joven, pero a la vez antigua, 
con mucha tradición, como ocu-
rre en casi todas las localidades 

Ignacio Alvargonzález, en la sede de la Junta de Hermandades y Cofradías Penitenciales de Gijón.
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de la costa de Asturias, donde la 
Semana Santa siempre ha tenido 
mucha fuerza, como en Villavi-
ciosa o Luarca. La Semana Santa 
de Gijón tiene, además, esa nota 
marinera que le da un aire único 
y peculiar.

¿Habrá novedades en la Sema-
na Santa de este año?

Sí, en concreto, el Viernes San-
to, tendrán lugar dos procesiones, 
en lugar de una, porque, hablan-

do con el párroco de San Pedro, 
veíamos que teníamos que hacer 
algún cambio pues había cierto 
exceso de imágenes. Saldrá por 
un lado el Santo Entierro, como 
siempre, pero con un paso menos, 
que es el de la Virgen Dolorosa, 
que saldrá sola desde la capilla de 
La Soledad. Además, la Virgen de 
la Soledad estrenará vestido nue-
vo, y en la hermandad de la mise-
ricordia, vamos a estrenar un jue-
go de bocinas, que abren las líneas 
de los nazarenos.

¿Cómo es la relación de las co-
fradías con las autoridades en la 
ciudad?

Siempre hemos tenido un am-
biente bastante leal de colabora-
ción con el Ayuntamiento, sobre 
todo en los temas de intendencia, 
de garantizar el orden y el normal 
desarrollo de las procesiones. Te-
nemos una pequeña ayuda, no 
tanto económica, sino material, 
conducida a la edición de los car-
teles y los programas, un poco lo 
que es la difusión turística de la 
Semana Santa, como una activi-
dad más que se desarrolla en la 
ciudad. 

Lo que creo que no es de recibo 
es que se pase de un apoyo total, 
como han tenido en Oviedo o tie-
nen en Avilés, a tratar de incluso 
poner palos en las ruedas, como 
está pasando con las cofradías y 
el Ayuntamiento en Oviedo. La 
Semana Santa no deja de ser una 
actividad más, y los cofrades y los 
católicos somos tan ciudadanos 
como el resto, por lo que estas ac-
tividades que tienen repercusión 
importante en la ciudad, deben 
contar con el apoyo de las autori-
dades, con independencia de que 
tengan un trasfondo religioso.

La Semana Santa de Gijón se consolida
El Cristo de la Santa Misericordia, de San Pedro, cobra en este año jubilar
un protagonismo especial, en una Semana Santa marinera y tradicional

“Los católicos somos ciudadanos como el resto y estas 
actividades, que tienen una repercusión importante en la 
ciudad, deben contar con el apoyo de las autoridades, con 
independencia de que tengan un trasfondo religioso”

La cita anual con el Día del Se-
minario, adelantada este año para 
evitar la concurrencia con el Do-
mingo de Ramos, es siempre una 
ocasión de agradecimiento y de 
esperanza: porque Dios sigue ma-
nifestándose grande con su pueblo, 
dándole pastores según su cora-
zón que le guíen por los caminos 
del Evangelio. 

También hoy –constatamos con 

alegría–, el Señor suscita vocacio-
nes al sacerdocio desde nuestra 
comunidad diocesana, que son 
signo de su vitalidad y garantía de 
su futuro. Por su parte, los catorce 
jóvenes que se forman en nuestro 
Seminario manifiestan al pueblo 
cristiano que la llamada de Dios 
sigue siendo viva y eficaz; que su 
voz se impone sobre el tráfago de 
otras voces engañosas, cautivando 
corazones con la fuerza de una 
propuesta y un proyecto de vida 
apasionante: ser enviados a recon-
ciliar el mundo. 

Es deseo del Papa Francis-
co que la misericordia cambie 

el mundo y que la Iglesia sea en 
nuestro tiempo experta acredita-
da en perdón, diálogo, acogida, 
comprensión… ante una sociedad 
cada vez más fracturada y más ex-
traña al abrazo incondicional del 
corazón misericordioso del Padre. 

La invitación para ser testigos 
de la misericordia de Dios en el 
mundo a través del ministerio 
sacerdotal encuentra la respuesta 
valiente y generosa de nuestros 
seminaristas.

Al asumir este desafío, ellos nos 
estimulan a ser fieles en nuestro 
testimonio diario de fe y nos com-
prometen a sostenerles y alentar-

les en su proceso de configuración 
con el corazón de Cristo, Buen 
Pastor. Viendo el entusiasmo y 
la alegría con que entregan las 
primicias de su vida siguiendo la 
llamada de Jesús, nos sentiremos 
impulsados a proponer a otros 
jóvenes la belleza de una vida sa-
cerdotal totalmente entregada a la 
misión.

«Y no nos olvidemos de San 
José, –recuerda el Papa Francis-
co–: calladito, trabajador, pero 
siempre al frente, siempre cui-
dando la familia. Gracias, que 
Dios los bendiga, y recen por mí». 
(Chiapas, 15-02-2016).

Enviados a reconciliar el mundo
Claves

Antonio
Nistal Hernández
Rector del Seminario
Metropolitano

“Los catorce 
jóvenes que 
se forman en 
nuestro Seminario 
manifiestan al 
pueblo cristiano 
que la llamada de 
Dios sigue viva y 
eficaz; y se impone 
sobre el tráfago 
de otras voces 
engañosas”
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